



ga una comunicación de la Alcaldía de Ramales, por la que se notifica a doña Josefa de la Banda y Ruiz, vecina de dicho Valle, la providencia dictada en el expediente de expropiación de terrenos para el emplazamiento de una plaza-mercado en el referido pueblo de Ramales, de cuya providencia se acompaña copia, como igualmente de la hoja de procepción para una finca que se le ocupa a la mencionada señora.

—Recordar al Alcalde de Peñarubia interés del médico director del balneario de La Hermita el cumplimiento del art. 57 del vigente Reglamento de baños.

—Remitir a informe del Alcalde de Barcena de Pie de Concha la instancia suscrita por los concejales del mismo Ayuntamiento don Manuel Prieto, don Ramón Martínez, don Isidoro Conde y don Francisco Taglo, recurriendo en queja contra el Alcalde, que se negó a que por la Corporación municipal se votara una proposición presentada por los recurrentes pidiendo la nulidad del acuerdo tomado en 12 de febrero último de ampliar el contrato del médico titular por tiempo indefinido.

Por el Negociado primero se despacharon ayer los siguientes: —Remitir a informe de la Comisión provincial el expediente formado por la Junta administrativa de Mioño, sobre subasta y arrendamiento de veinte árboles del monte denominado Nóbre de aquel término municipal.

El Negociado segundo despachó los siguientes: —Trasladar al Gobernador civil de Palencia, un oficio del vicepresidente de la Comisión provincial, comunicándole el acuerdo adoptado por esta Corporación de que el demente Domingo Navas Ramos, recluido en el Hospital de esta ciudad por orden del gobierno de fecha 16 de Mayo último, sea conducido a dicha provincia por ser natural de la misma.

—Dar las oportunas órdenes a la señora Superiora del Hospital provincial de San Rafael para que haga entrega del demente Domingo Navas Ramos, que ha de ser trasladado a Palencia, a disposición del Gobernador civil de dicha provincia.

Reformas sociales Por el negociado se ha trasladado a doña Gertrudis Martínez un oficio del agente general en esta provincia de la Compañía «Hispania», en nombre de su asegurado la Orconara, manifestando que no está conforme con el acuerdo de la Junta provincial de Reformas Sociales de considerar como accidente del trabajo la muerte del guarda jurado Bernabé Alvarez, y que por lo tanto no está dispuesta la Compañía aseguradora a abonar la indemnización que la viuda solicita.

Una denuncia El subdelegado de Farmacia del distrito de Reinosha ha dado traslado a este Gobierno de una denuncia que le dirigen los farmacéuticos de Mataporquera y Raocin de los Molinos y en la cual manifiestan éstos que en el sitio denominado Portón de San Pablo, del Ayuntamiento de Valdeprado, existe abierta al público una farmacia que carece de persona legalmente autorizada para la representación, pues su propietario, don Juan Jesús Díez Vicario, dejó de ser en 1897 vecino de aquel término municipal, para fijar su residencia en Madrid, sin que desde entonces haya habido al frente de ella un farmacéutico, como determinan las ordenanzas de Farmacia.

Arbitrios extraordinarios Por el Ayuntamiento de Valdeprado se ha solicitado del Gobierno la correspondiente autorización para establecer un impuesto médico sobre artículos de comer, beber y arder no comprendidos en la tarifa general de Consumos, para cubrir el déficit de 3.341'91 pesetas que le resulta en el presupuesto ordinario para 1907.

Audiencia Ayer tuvo lugar el juicio oral de la causa pendiente del Juzgado de Potes, vista ante el tribunal del Jurado, contra Fernando Alonso Gutiérrez, acusado del delito de falsedad en documento público, y para quien el señor Fiscal solicitó la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, 250 pesetas de multa y costas.

El señor Fiscal, en el acto del juicio, y en vista de las pruebas en el mismo practicadas, modificó sus conclusiones provisionales, en el sentido de que los hechos no eran constitutivos de delito, solicitando la absolución del procesado, por lo que, y por la Sección de Derecho, se dio auto de sobreseimiento libre.

Dámaso Saliz, procesado en el Juzgado de Villacarriedo, por lesiones, ha sido condenado a la pena de dos meses y un día de arresto mayor y 42 pesetas de indemnización, comprendiéndole el indulto último.

Francisco Somavilla, procesado en el Juzgado de Reinosha, por lesiones, ha sido condenado a la pena de dos meses y un día de arresto mayor y costas, hallándose comprendido en el indulto último.

Miguela Calo Gómez, procesada en el Juzgado de esta capital, por hurto, ha sido condenada a la pena de tres meses y un día de arresto mayor y costas, hallándose comprendida en el indulto último.

Lorenza Español, procesada en el mismo Juzgado, por hurto, ha sido condenada a la pena de tres meses y un día de arresto mayor y costas, hallándose comprendida en el indulto último.

nas de sus obras son conocidas en España: pero hay un aspecto en aquel hombre de universales aptitudes, que entre nosotros todavía es desconocido: su aspecto de sociólogo y de economista.

Estos Estudios, de los cuales se han publicado infinitas ediciones en Inglaterra, y que han sido traducidos a todos los idiomas, son los que ahora aparecen por primera vez en España, fielmente traducidos por el notable escritor M. Ciges Aparicio, el autor de libros tan interesantes como *Del Cantábrico* (el libro de la vida trágica), *Del Hospital* (el libro de la vida doliente), y de la notable novela *El Vicario*.

El editor de este hermoso libro ha puesto especial esmero en seguir los consejos que el mismo Ruskin da en *Los Tesoros de los Reyes* sobre las condiciones materiales (tipografía, precio, etcétera) que debe reunir toda publicación.

Esta importante obra forma un precioso volumen en 8.º, impreso en claros caracteres sobre papel vergé.

Se vende a 2'50 pesetas en la Librería General.

TEATRO La preciosa comedia de Benavente *El niño ajeno* obtuvo anoche una esmeradísima interpretación por parte de las señoras Mesa y Alvarez y la señorita Ruiz Blanco, y los señores Morano, Rodrigo y Alvarez.

Durante toda la obra no decayó un momento la delicada manera de los intérpretes, y el público los aplaudió con justicia. En este género, el señor Morano y la señora Mesa, abarcan siempre el más completo éxito.

El juguete *Entre doctores* fue hecho con gracia sin igual, distinguiéndose el señor Porredón.

PARA HOY Función popular, con gran rebaja de precios. Represe, a petición de una gran parte del público.—Segunda representación del aplaudido drama moderno en tres actos y en prosa, original del celebrado autor italiano Gerolamo Rovotta, adaptación española de Juan Pérez Soane.

Grandioso éxito del señor Morano en el estreno de la obra en este teatro. ¡DESHONOR! El gracioso cuento en un acto y en prosa, puesto en acción por don Mariano Barranco, titulado: LOS PANTALONES

Denuncias y sucesos Ha sido denunciado por la guardia municipal el chico Ismael Abella Corrales que anteaer tarde, dio varias pinchadas a una pollina, propiedad de una vecina de San Román, en un portal de Calzadas Altas.

En la Casa de Socorro fue asistido ayer tarde el niño de año y medio Jesús Marqués, que se había intoxicado por beber una pequeña cantidad de yodo.

Del benéfico establecimiento salió bastante bien.

En la Cuesta de la Atalaya un perro mordió ayer tarde al chico Martiniano González, de 14 años, causándole una herida cutánea en la pierna izquierda y una contusión en el brazo del mismo lado.

Se curó en la Casa de Socorro. Accidente del trabajo Ayer fue curado en la Casa de Socorro, el corrajero José Villegas, de 16 años, que trabajando se produjo quemaduras en el dorso del pie derecho.

Por los empleados de «Centrales Eléctricas» se denunció anteaer a la policía que habían sorprendido que el inquilino del segundo piso de la casa número 7 de Bumeor, José Ronda, tenía empalmados unos hilos al cable general de la fábrica para robar el fluido y tener luz gratuitamente en su casa.

Este descubrimiento ha hecho adoptar medidas energicas a la Empresa de «Centrales Eléctricas» y se propone hacer una detenida investigación y pasar el tanto de culpa a los tribunales de cuantos casos análogos a aquél consiga descubrir.

Para EL CANTÁBRICO Curiosidades —El primer europeo que a través del continente africano fue el portugués Honorato de Costa (1802-1811).

El Dr. ESTRANI

ha trasladado su domicilio a la calle de la Paz, 2.º.

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y PARTOS Consulta de once a una

Gortiguera, dentista, Atarazanas, 10.

Placas para gramófonos

á 2, 3, 4, 5, 6 y 8 pasetas en toda clase de cantos y orquestas; los hay de Curuso, Tamagno y de la Calvé, a precios reducidos.

Relojería de Angel Snero, Muelle, número 1

Todo caballero y señora que necesite impermeable debe comprar el de los que confecciona a la medida la sastrería Viuda de Marcelo Aguirre. Son los que dan mejor resultado, pues esta casa compra a las mejores fábricas nacionales y extranjeras.

Para la confección de toda clase de prendas tiene un completo y variado surtido de géneros.

JULIÁN SÁNCHEZ

exsocio del señor Balboa

Blanca, 34 y 36, al lado de la Camisería Inglesa. Esta nueva sastrería ofrece en buenisimas condiciones un extenso y variado surtido de géneros nacionales y extranjeros é impermeables ingleses de la marca más acreditada.

Esta casa tiene en excelente maestro costador que está reconocido como una especialidad en toda clase de prendas de vestir.

BLANCA, 34 y 36

Agradecidos del buen resultado que da el calzado de caballero que venden los señores Ramos Hermanos, en sus tiendas, Blanca, 13 y plaza Vieja, número 2, lo recomendamos a nuestros lectores, porque á la vez que buenos y elegantes son económicos.

También recomendamos unas botas con suela de goma y tela impermeable, llamada «Bota de Nieves».

Instrucción pública

En la secretaria de la Junta de instrucción pública se hallan á disposición de los interesados, que pueden pasar á recogerlos los títulos siguientes:

De maestros, á favor de doña Manuela R. Salto y Liza; doña Raimunda Galan Villar y doña Margarita Rodríguez Santa-María.

De maestro, á favor de don José Lafort Canales.

De bachiller, á favor de don Ponciano Eloy Lavín Coterillo.

De licenciado en Filosofía y Letras, á favor de don Francisco Gutiérrez Carrera.

De licenciado en Medicina, á favor de don Eustaquio Fernández Pedrosa.

Los que piensen ir á París

Sólo se admitirán suscriptores para el viaje popular hasta el día 15 del corriente, en que queda cerrada la admisión por completo.

Un herido

El Alcalde de Saro comunica á este Gobierno que ha tenido noticia de que, á las dos de la madrugada, próximamente, del día 5, resultó herido de arma de fuego, en el sitio llamado «Yesera de Rostablos», el joven Antonio Pérez Ortiz, de 21 años, hijo de unos vecinos del pueblo de Llerana, sin que se sepa si fue ó no agredido por alguien.

Añade que el Juzgado de instrucción de Villacarriedo entiende en el asunto.

Kaiser-Bórax, remedio casero tan eficaz como fácil de aplicar.

REUMA.—Único antirreumático que jamás falló á la 1.ª fricción, calmando el dolor. BALSAMO ANTIRREUMÁTICO DE ORIVE, 2 ptas. frasco.

La guardia civil del puesto de Ampuero ha puesto á disposición del Juzgado municipal de Voto á los vecinos del pueblo de Bará, José Gómez Pérez y Juan Fernández Ortiz, como presuntos autores de desobediencia y amenazas, al alcalde de barrio del mismo pueblo, hallándose en el ejercicio de su cargo.

El día 6 del actual detuvo la benemérita á los vecinos del pueblo de San Pedro (Sob.), Juan Francisco Pardo Sáiz y Francisco Sáiz Diego, por haber maltratado el día 1.º á su convecina Lucía Trevilla Gutiérrez.

El Gobernador civil de Guipúzcoa ha autorizado la remisión á esta capital de 37 escopetas, 54 revólvers y 67 escopetas.

Bodas En la iglesia parroquial de Santa Lucía se verificó ayer la de la señorita Jesúsna Heiguer, con el estimable señor don José González, inteligente jefe de la contabilidad del restaurant Cantábrico.

Tanto á la sagrada ceremonia, como al lunch con que luego obsequiaron á sus numerosas relaciones, acudió selecta representación de todas las clases sociales en prueba de las simpatías con que cuenta el bueno de don Apelo, como cariñosamente le llaman los habituales parroquianos del mencionado establecimiento.

La encomienda para el partido en dirección á Bilbao, San Sebastián y San Juan de Luz. Unimos nuestra felicitación á las muchas que han recibido los señores de González.

Ayer se celebró en la iglesia de la Compañía el enlace de la bella señorita Luisa Calvo Gutiérrez con don José Aristides Gómez, practicante del vapor Reina María Cristina.

Los novios salieron ayer mismo para Bilbao y otras poblaciones.

Los desamos: una eterna luna de miel.

El impuesto de Consumos Por acuerdo del Ayuntamiento, la Comisión de Hacienda invita á una reunión que tendrá lugar el sábado, 10 del corriente, á las cuatro de la tarde, en el salón de sesiones de la Corporación municipal, á cuantas sociedades y colectividades se interesen en el transcendente asunto económico de la transformación del impuesto de los consumos; cuyo proyecto de ley presentado á las Cortes por el señor ministro de Hacienda ha de ser discutido muy en breve en la actual legislatura, suponiendo que las referidas colectividades y sociedades habrán recibido el indicado proyecto.

Matadero ROMANO DE AYER Reses mayores, 20; menores, 19; kilos, 5.538.

Corderos, 5; kilos, 345. Carneros, 2; kilos 31. Corderos, 20.

Para el extrarradio: Reses mayores, 3; menores, 0; kilos, 300. Corderos, 3.

Robo de alambre El señor Gobernador civil ha dirigido un oficio al teniente coronel de la guardia civil, rogándole que se ocupe de los guardias del puesto del Astillero, para que eviten los robos que con tanta frecuencia se vienen observando en las líneas de las fábricas de electricidad.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL ÓPTICO SEÑOR ARGH, BLANCA, 10

Altura barométrica

A las ocho de la mañana, 757; á las doce, 757'9; á las cuatro de la tarde, 757.

Termómetro

A las ocho de la mañana, 11; á las doce, 14'9; á las cuatro de la tarde, 13. Máxima, 15'7. Mínima, 7'2. Tendencia del barómetro, bajar.

De Sanidad

El Gobernador civil, señor Novella, celebró ayer una larga conferencia con el Inspector provincial de Sanidad, señor Morales, sobre higienización de Santander y de la provincia.

El señor Morales habló de los distintos proyectos que tiene acerca del asunto, entre otros el de llegar á conseguir la construcción de un Laboratorio, cuyo sostenimiento pudiera estar á cargo de las Corporaciones, uniéndose en él los que hoy tiene la Diputación y el Ayuntamiento.

El señor Morales quedó encargado de redactar un proyecto general que se someterá á la aprobación de la Junta provincial de Sanidad.

Salón Variedades

Sesiones alternas para hoy, desde las seis de la tarde en adelante:

Primer programa Sinfonía.—Soiré accidentada.—La primera salida.—Probada mal recompensada.—La posada del tío Gibelotti.—Los siete castillos del diablo.—El alcohol engendra la tuberculosis.

Segundo programa Sinfonía.—Lo que se ve desde la Bastilla.—Obstinación por el oro.—Secreto de confesión.—El hijo adoptivo.—Boda alegre.—Vida en las Indias.

Por real orden del ministerio de Marina se ha concedido á don Eleuterio Ruiz Diaz una cetárea de langosta en el puerto de Guajo, de esta provincia.

OLIMPIA

Gran Salón de Cinematógrafo Para hoy se anuncian grandes sesiones con escogidos programas.

En el segundo se repetirá la preciosa y sensacional película, que tanto éxito alcanzó ayer, titulada «Misión sagrada».

Mareas de hoy

Pleamares: 8'17 mañana y 8'56 noche. Bajamareas: 2'13 mañana y 2'49 tarde.

En la Comandancia de Marina se desea la presentación de los individuos Lázaro Aguilar y Jesús Fernández Cano, ó personas que los representen.

Cuerpo de médicos titulares

MONTEPIÓ Estando ya en poder de los presidentes de distrito los recibos correspondientes al tercer trimestre, se advierte á los interesados los hagan efectivos antes del 15 del corriente.—El delegado provincial.

Movimiento marítimo

BUQUES ENTRADOS.

Camargo, de Rotterdam, en lastre. Belle Ile, de Panzocola, con madera. María del Pilar, de Bilbao, con carga general.

Peñacastillo, de Rotterdam, con ganado. Amalia, de Gijón, con carbon.

BUQUES SALIDOS. Lino, para Rotterdam, con mineral. Urogola, para Bilbao, en lastre. Mosútera, para Gijón, en lastre. Gacero, para Villavieiosa, en lastre. San Salvador, para Rotterdam, con mineral.

Cabo San Antonio, para Bilbao, con carga general. Recón, para Gijón, en lastre. Ragusa, para Middlesbrough, con mineral. María del Carmen, para Ribadesa, con carga general. Asturias, para Gijón, con carga general.

Visita de inspección

Ayer, el Alcalde señor Bustamante, acompañado de algunos individuos de la comisión de Obras, visitó el Asilo municipal de «La Caridad», los Viveros y la Estufa de desinfección, con objeto de reconocer su estado, y ver las mejoras y reformas que sea necesario introducir.

De regreso visitaron una corralada con viviendas existentes en Calzadas Altas, que se halla en manifiestas condiciones anti-higiénicas.

Mejoras en el Ensanche Con el señor Bustamante se reunieron ayer en la Alcaldía los propietarios de los edificios de la calle de Méndez Núñez, al objeto de tratar sobre la forma en que habían de contribuir á las mejoras que se piensa introducir en dicha parte del Ensanche.

Las obras que habrán de realizarse son las de asfaltado de las calles de Méndez Núñez y Calderón de la Barca y alcantarillado de aquel trozo de población.

Los reunidos mostraron desde luego su buen deseo para que se pueda llevar á cabo una obra de tan reconocida utilidad y que tanto ha de embellecer á aquella parte de la población, y prometieron al señor Bustamante su ayuda y su concurso económico.

La impresión de todos no puede ser mayor, y si los resultados corresponden á ella, con breve tiempo podrá acometerse la ejecución de dichas importantes reformas de asfaltado y alcantarillado.

Regalo á nuestros lectores Véase en cuarta plana el importante regalo que ofrecemos á nuestros lectores en combinación con la Librería General.

Publicaciones

Hemos recibido el número 44 de la Revista de los Tribunales, que bajo la dirección del Excmo. Señor don Francisco Lastres publica en Madrid la casa editorial de Góngora, San Bernardo, 43.

Comprende en el sumario, y entre otros, los siguientes trabajos:

I. El Código penal; reforma de sus artículos 90 y 131, por don Manuel del Nieto. II. El derecho público en Hungría, por el doctor Ladislao Phot.—III. Consulta; interpretación de cláusula testamentaria.—IV. Crónica de tribunales.—V. Variedades.—VI. Personal.—VII. Vacantes.

«Sol y Sombra» El número 540 de este popularísimo semanario laurino, correspondiente al jueves 8 del actual, contiene una magnífica información fotográfica, hecha expresamente por su Director, señor Carrón, de la boda de Machiquito, efectuada en Cartagena el domingo último, con un hermoso retrato en grupo del diestro y su esposa en la portada.

Además, entre otros trabajos importantes, publica una información, con instantánea, de la velada celebrada en Valencia á la memoria de don Pascual Millán.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisición de número tan interesante.



PARIS

Table with 3 columns: Item, Dia 7, Dia 8. Includes items like Exterior español, Acciones del F. C. del Norte, Idem Riotinto excupón, etc.

BARCELONA

Table with 3 columns: Item, Dia 7, Dia 8. Includes items like Interior, Exterior, Estampillado, Cambio de Paris conocido, etc.

MADRID

Table with 3 columns: Item, Dia 7, Dia 8. Includes items like Interior, F., Idem Idem, Idem Idem, etc.

VARONA

Table with 3 columns: Item, Dia 7, Dia 8. Includes items like Tabacaleras, Banco de España, Idem Hispano-Americano, etc.

COTIZACION

de las operaciones verificadas en el día de hoy por los corredores de Comercio de esta plaza. Acciones Banco de Santander, 1.ª emisión, 247'50 (pesetas 5.000).

BILBAO

Jueves 8 de noviembre.

Fondos públicos Interior 4 por 100: operaciones á 81'75, series A y C y G.

Seguros La Polar: dinero sin cambio para acciones nuevas y operación en acciones viejas á 93.

Navieras Naviera Sota y Aznar: operación en obligaciones á 100'75 y dinero sin cambio para acciones.

De tracción Bilbao á Durango: operación á 128. Bilbao á Portugalete: dinero á 140 para acciones y operación en obligaciones 2.ª á la par.

Mineras Minas de Cala: operación en acciones á 93 y en obligaciones á 100'50, quedando dinero.

Monopolios Explosivos: operación á 292'50.

Hierros y aceros Altos Hornos de Vizcaya: operación á 223. Sociedad Vasconia: papel de acciones á 67 y operación en obligaciones á 93'50.

Diversos Bodegas Bilbaínas: operación á 88. Unión Resinera Española: operación en acciones á 161 y dinero sin cambio para obligaciones.

Papel extranjero Tendencia dudosa. Los bancos y banqueros, conforme á sus cambios de primera hora, tomaban: Londres, cheque, de 27'70 á 27'71; librando, de 27'85 á 27'89; París, de 109'75 á 109'80; librando, de 110'40 á 110'50.

Véase en cuarta plana el gran anuncio Vapores Transatlánticos Alemanes.

Restaurant EL CANTABRICO de PEDRO GÓMEZ FERNÁNDEZ

Hernán Cortés (Plaza Nueva) Palacio del señor García Mucha

TELÉFONO, 200

Cocina francesa y española.—Servicio á la carta

COMEDORES AMPLOS é INDEPENDIENTES

Plato del día: Solomillo á la financieré

El Telégrafo

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

(Primera Conferencia, de anoche)

Romanones

Hoy manifestó el conde de Romanones que ignoraba hubiera llegado de Roma una protesta contra la real orden relativa al matrimonio civil.

Esta mañana visitó el conde de Romanones al señor Moret, hablándole de los asuntos políticos de actualidad.

El señor Moret le manifestó al conde de Romanones que tenía fijada su línea de conducta, la cual no modificaría por nada ni por nadie.

La amnistía

Esta mañana visitaron al conde de Romanones los señores Rusinol y Junoy, hablándole de la cuestión de la amnistía, de los procesados con arreglo á la ley de jurisdicciones y de la situación de los procesados que se hallan en el extranjero.

Por la tarde visitaron los referidos diputados catalanes al señor Luque para hablarle también del asunto en lo que se relaciona con los Tribunales militares.

La ley de Asociaciones

Hoy por la mañana llegaron á Madrid los señores Trías y Parellada, en representación de 75 sociedades católicas de Cataluña y de los católicos de Santander, Huesca y Morella.

En la estación les esperaban varios diputados catalanes.

El objeto del viaje es el de informar ante la comisión que entiende en el proyecto de ley de Asociaciones.

Los señores Trías, Parellada, duque de Solferino, Albó y Soler y March visitaron al señor Dávila, protestando contra lo ocurrido con motivo del entierro del señor Juli y pidiendo amparo para los intereses católicos.

El señor Dávila les replicó que en Barcelona se hallaban garantidos todos los derechos, holgando, por tanto, la solicitud de los demandantes.

Los señores Trías, Parellada, duque de Solferino, Albó y Soler y March visitaron al señor Dávila, protestando contra lo ocurrido con motivo del entierro del señor Juli y pidiendo amparo para los intereses católicos.

El señor Dávila les replicó que en Barcelona se hallaban garantidos todos los derechos, holgando, por tanto, la solicitud de los demandantes.

Los señores Trías, Parellada, duque de Solferino, Albó y Soler y March visitaron al señor Dávila, protestando contra lo ocurrido con motivo del entierro del señor Juli y pidiendo amparo para los intereses católicos.

tra la ley de Asociaciones en términos vivísimos; pero el señor Dávila les atajó, diciendo que no podía escuchar ninguna protesta contra el Poder legislativo, cuya función es soberana é indisputable.

Como los comisionados profirieron ciertas amenazas, el señor Dávila les contestó, indignado, que el Gobierno respondería á ellas con la fuerza.

Por la tarde se reunió la comisión de Asociaciones, examinando los informes escritos que han sido enviados.

Los señores Trías y Parellada enviaron el suyo hoy mismo.

Congreso Preside el señor Canalejas, y se formulan varios ruegos.

El señor Moret pide que se erija en Cádiz un monumento que perpetúe la Independencia española.

Muéstrase conforme en acceder á ello el ministro de Instrucción pública.

El señor Romeo habla extensamente sobre la incompatibilidad de los diputados á quienes el Gobierno ha concedido gracias ó nombramientos.

Pide que, ó se admita en el salón de sesiones á todos los diputados que ejerzan cargos públicos, ó no debe admitirse á ninguno que se halle en este caso.

Le contesta el señor Canalejas que cuando los dictámenes de la comisión de Incompatibilidades se discutieran, se bajaría á los escaños para discutirlos.

Se entra en el orden del día, y sigue el debate político.

El señor Moret se levanta á contestar al señor Azcárate.

Debo separar—dice—dos cuestiones: la de la crisis y

masas neutras, presentándolas un programa en el que había que ahondar la diferencia de ideas entre liberales y conservadores.

El punto de esta diferencia era el de la cuestión religiosa, y aun cuando una voz interna me aconsejaba que aguardara, juzgué que, de hacerlo, faltaba a mi deber.

Expuse claramente mi propósito respecto a la disolución de las Cortes, al que el señor Maura se opuso, haciendo ver al monarca que la disolución perjudicaría a los partidos liberal y conservador de la Monarquía.

Entonces yo planteé la cuestión de confianza.

Yo no tenía queja de la mayoría, como no la tengo hoy, pero no creía y no creo que pudiera aprobar la obra trascendental del programa que pensaba someterla.

Tratábase de la reforma de la Constitución, y yo deseaba que el país conociese ante el programa y con sus votos, dándome una nutrida mayoría, aprobase mi obra.

Cuando el general López Domínguez me dijo que era Presidente del Consejo, yo le ofrecí mi apoyo sincero y leal. (Aplausos de los moretistas.)

Le contesta el general López Domínguez, pronunciando un discurso sincerísimo, que fue muy aplaudido por toda la mayoría y aprobado por las oposiciones.

Dice que aconsejó al Rey que el señor Moret podía gobernar con las actuales Cortes, porque la mayoría había dado pruebas de adhesión y de lealtad.

Refiere que él se encargó del Poder dispuesto a realizar una obra democrática, porque no le asustan los mayores radicalismos, dentro del régimen monárquico.

Declara que el señor Moret realiza una obra de paz dentro del partido liberal.

Ofrece exponer, cuando se halle completamente restablecido, las ideas referentes a sus compromisos con el país.

(Grandes y prolongados aplausos. El general es felicítisimo. Todos los diputados de la mayoría desfilan ante el banco azul.)

Rectifica el señor Moret, elogiando la sinceridad del general López Domínguez.

El señor Suárez Inclán retira los tres dictámenes sobre incompatibilidades que hay sobre la Mesa, en vista de la interpelación del señor Romeo, y se levanta la sesión.

Senado

A las tres y 50 minutos de la tarde abre la sesión el señor Montero Ríos.

El señor Maluquer protesta contra las palabras que el señor Lerroux pronunció ayer en el Congreso al tratar del entierro del señor Juli.

Lee varios recortes de periódicos, insistiendo en que los republicanos fueron quienes promovieron la cuestión.

Se entra en el orden del día, se aprueba un dictamen de la comisión de Actas y se levanta la sesión.

Lo del día

La tarde en el Congreso estuvo animadísima.

La expectación era extraordinaria, en espera del discurso del señor Moret explicando la crisis.

Sabíase que en la conferencia que celebraron ayer los señores Maura y Moret el primero autorizó al segundo para exponer en el Congreso las frases que dijo al Rey al ser consultado.

A las tres y media de la tarde llegó al Congreso el general López Domínguez, dispuesto a hablar.

La mayoría de los ministros se reunieron en el despacho del señor Canalejas, cambiando impresiones.

La primera parte de la sesión careció de interés.

Sólo el señor García Prieto leyó tres proyectos de ley, reorganizando, uno, los servicios del Canal de Isabel II, y modificando, otro, los artículos 8 y 29 de la ley de policía de los ferrocarriles.

Después el señor Romeo se ocupó de la cuestión de incompatibilidades de algunos diputados, comenzando luego el debate político y entrando en el salón el general López Domínguez y todos los diputados, con lo que quedaron vacíos los pasillos de la Cámara.

El aspecto del salón de sesiones era animadísimo.

Las tribunas se hallaban atestadas; los escaños, llenos, y a ambos lados de la mesa presidencial se colocaron numerosas personas.

Los discursos de los señores Moret y López Domínguez fueron oídos con atención profunda.

El Presidente del Consejo fue aplaudidísimo, incluso por el señor Moret.

Al salir del salón de sesiones, los ministros mostrábase muy contentos, diciendo que había sido un gran día para el partido liberal.

El conde de Romanones elogiaba los discursos de los señores Moret y López Domínguez en presencia de gran número de diputados.

Yo me permití hacerle observar que la actitud de la mayoría, al no aplaudir el discurso franco del señor Moret más que los amigos de éste, demostraba que no se encuentra al lado del señor Moret, y que, por tanto, éste tuvo razón al pedir la disolución de las Cortes.

Así lo reconoció el conde de Romanones, y los diputados que se hallaban presentes asintieron.

Luego el conde de Romanones añadió que el Gobierno actual comería el pavo de Navidad en el poder.

Los ministros pasaron al despacho del Congreso, donde cambiaron impresiones, congratulándose del éxito de la tarde parlamentaria.

Numerosos diputados entraron en dicho despacho con objeto de felicitar al Gobierno.

Después llegó el señor Canalejas, conferenciando con los ministros acerca del debate sobre la cuestión de las incompatibilidades provocado por el señor Romeo.

Al salir del despacho el señor Canalejas, manifestó que, en vista de que había enviado avisos a varios hombres políticos y que éstos no quieren intervenir en el debate político, mañana lo dará por terminado, comenzando a discutirse el proyecto sustituyendo el juramento por la promesa.

El señor Maura no quiere hablar, considerando que con lo dicho por los señores Moret y López Domínguez queda suficientemente explicada la causa de la crisis.

ÚLTIMA HORA

(Segunda Conferencia de la madrugada)

Madrid 9-2-30.

El Banco de España

En la reunión extraordinaria celebrada por el Consejo del Banco de España, se tomaron medidas contra la falsificación de billetes.

Se retirará la emisión que ha sido falsificada, sustituyéndosela, antes de ocho días, por otros billetes nuevos cuya tirada fue encargada a Inglaterra.

Se acordó proceder a la inmediata reorganización de la fábrica de billetes que, para hacerlos en España, creó el Banco, gastándose cuanto dinero se considere necesario, a fin de que el Banco pueda fabricar y tirar sus billetes en su propio establecimiento.

Se acordó crear un cuerpo de policía especial, pagado por el Banco, cuya única misión será la de vigilar y perseguir a los falsificadores de billetes.

Se tomaron en consideración dos proposiciones:

Una suprimiendo la comisión de Caja, que ahora percibe, para los giros de plaza a plaza que realizan los cuencacorrentistas, y si no es posible suprimirla en totalidad, que se suprima para las transferencias ó giros de mínima cantidad.

En atención a que se han creado en España muchos Sindicatos agrícolas y Cajas rurales, el gobernador del Banco propuso al Consejo que se haga propaganda cerca de esas entidades para facilitarles la concesión de créditos.

Incendio

Esta madrugada estalló un violento incendio que ha destruido una tahona establecida en la calle de Eloy Gonzalo.

No han ocurrido desgracias personales, pero las materiales son de gran consideración.

La defensa de Nakens

En el escrito de conclusiones del señor Menéndez Palleja, defensor de don José Nakens, se dice que éste obró por miedo insuperable de sufrir un mal igual ó mayor, no por simpatías ó afinidad de ideas con los anarquistas.

Pide la absolución, y en el caso de considerar el encubrimiento que se aprecie aquella eximente.

El Rey de caza

Telegrafían de Granada que a las nueve de la mañana se desayunaron el Rey y los demás expedicionarios, marchando a Trasmulas, donde se verificó el primer ojeo.

Después almorzaron. Hoy saldrá el Rey para Madrid, a donde llegará mañana sábado.

Otro telegrama de Granada dice que el Rey y los demás expedicionarios almorzaron en Trasmulas en una tienda de campaña, levantada sobre una loma, de 15 metros de anchura por cinco de alta.

Sobre el techo lucían banderas españolas.

En otras dos tiendas de campaña estaba el servicio de mesa, con macetas de flores y canastillos de plata y fuentes y cubiertos de plata y oro.

El menú era procedente del país, incluso las frutas.

Después de terminado el almuerzo, cesó la lluvia.

En un solo ojeo el Rey mató 65 perdices, y durante todo el día 202.

El total de la caza muerta fue de 1.200 perdices y 50 liebres.

De regreso en el castillo de Láchar se sirvió la cena, y después hubo partida de tresillo hasta la hora de acostarse.

Al anochecer volvió la lluvia y el frío.

Un robo

Comunican de Albaida que se ha verificado un robo en la casa de un abogado, en ausencia de la familia.

Lo robado asciende a la suma de 3.000 duros.

El ladrón, que está preso y confesó su delito, es reincidente.

Cámara francesa

Un despacho de París dice que la Cámara aprobó, por 512 votos contra 20, los suplementos de crédito para atender a la organización del nuevo ministerio del Trabajo.

Mr. Viviani leyó el proyecto y pronunció un discurso, siendo ovacionado.

No hay crisis

Telegrafían de Berlín que oficialmente se asegura que es inexacto haya crisis cancleresca.

El príncipe de Bulow se presentará al Reichstag el 13 de noviembre, contando con la absoluta confianza del Kaiser.

Los restos de Zola

Despachos de París dicen que la comisión del Senado aprobó el proyecto de traslación de los restos de Zola al panteón de hombres ilustres.

El Comité Central de la Liga de derecho del hombre, ha visitado ayer mañana al ministro de la Guerra, monsieur Picquart, para felicitarle por su entrada en el Ministerio, y expresarle las esperanzas de que esto consolidaría la paz entre los amigos.

Mr. Picquart les respondió: «Os declaro que el general Picquart seguirá siendo el coronel Picquart.»

De Barcelona

Telegrafían de Barcelona que un gran incendio ha destruido una fábrica de mosaico.

Las pérdidas se calculan en 200.000 pesetas.

Aprovechando la estancia de varios diputados carlistas se prepara para el próximo domingo un mitin en el Nuevo Retiro.

Los lerrouxistas preparan para el mismo día un gran mitin en la plaza de Toros.

Ha llegado el diputado señor Rahola, quien visitó a los presos por delitos políticos, dándoles cuenta de las promesas hechas por el conde de Romanones respecto a la amnistía.

Los lerrouxistas se hallan excitadísimos con motivo del incidente ocurrido en el Congreso entre los señores Lerroux y Soriano, y preparan una manifestación contra éste.

La Asamblea de Diputaciones

Otros despachos de Barcelona dicen que ayer celebró sesión la Asamblea de las Diputaciones reunida en aquella ciudad.

Se discutió parte del cuestionario acordado en la Asamblea de León.

En todas las discusiones se advirtió una orientación francamente descentralizadora.

Por fin se aprobó, con la enmienda propuesta por el señor Cabells, el primer tema del cuestionario sobre la personalidad jurídica de las Diputaciones, que se hallaba concebido en los siguientes términos:

«Aprobación y promulgación inmediata del artículo 1.º del proyecto de Ley presentado a las Cortes por don Francisco Silvela en 30 de octubre de 1899, que dice así: «Las Diputaciones tendrán el carácter de personas jurídicas para todos los efectos del capítulo II del Código civil, y podrán, por tanto, con arreglo al artículo 33 de dicho Código, adquirir, poseer y enajenar bienes de todas clases.»

Después de la sesión, los asambleístas giraron una visita a las bodegas de Codorniu.

Sospechas.—Sin trabajo

Un despacho recibido a última hora de Barcelona, comunica la sospecha de que el incendio de la fábrica de mosaicos que antes telegrafió ha sido intencionado.

Doscientos obreros han quedado sin trabajo a causa del siniestro.

Agresión y suicidio

Comunican de Valencia que un soldado del regimiento de Mallorca disparó su revólver contra un sargento, y creyendo que le había matado, volvió el arma contra sí, suicidándose.

El sargento resultó ileso.

La escuadra inglesa

Ha fondeado en Palma la escuadra inglesa que hallábase de arribada en Alcega.

Entraron en el puerto en orden de combate, cambiando los saludos de ordenanza.

El cónsul inglés estuvo a bordo del buque almirante.

La escuadra zarpará mañana.

Sistema de ahorro

Según dicen de Murcia, a ninguno de los que ayer se hallaban detenidos en el depósito municipal, se le suministraron los bonos correspondientes. Por esta causa, tuvieron que pasarse 24 horas sin comer.

Un cadáver

Telegrafían de Vitoria, que en Amurio ha sido encontrado el cadáver de un hombre que presentaba una gran herida en el pecho.

Créese que se trata de un crimen.

La europeización de China

Según las noticias de Pekín, se ha publicado un decreto reorganizando la administración nacional, y disponiendo la creación de un Ministerio compuesto de doce carteras, análogas a las de los Gobiernos europeos.

En Austria

Dican de Viena que la Cámara aprobó el proyecto de reforma de la ley electoral.

Después de la votación, se produjo un gran tumulto entre los socialistas y radicales.

RICARDO.

LA GRAN BRETANA

Grandes almacenes de camas, muebles y tapicería

Vda. e hijos de Manuel Mata

Compañía, 22 y Tableros, 2 y 4.—Teléfono 523

Exposición permanente de juegos de cocina, comedor, sala, gabinete, despacho, etc.

Múltiples de modelos de tapicería y cortinas. Formación de presupuestos de toda clase de habitaciones.

Ventas al contado y a plazos. Precios sin competencia. Lo mismo con el mueble de gran lujo como en los más económicos.

Colegio de segunda enseñanza

Y ACADEMIA PERICIAL MERCANTIL

Santa Clara, 7.—Santander

Clases para los alumnos oficiales, compatibles con las horas del Instituto. Bachillerato; comercio oficial y práctico; idiomas; dibujo preparatorio para carreras especiales, así civiles como militares. Estudios vigilados. Profesorado numeroso. Pídanse reglamentos.

Papeles pintados

Buen surtido en clases modernistas, a precios de fábrica.

Se realiza también un saldo barato; véanse muestras y precios.

Sucursal de Pérez del Molino y Compañía, Wad-Ras, 3, al lado de Singer.

En la Cavada

Se avienta una casa con huerta y jardín.

Informarán en esta Administración.

AMPLIACIONES

fotográficas inalterables y garantizado un parecido, desde 20 pesetas en adelante a peseta semanal.

Compañía, 2, frente a la iglesia

Materiales de construcción

Cal hidrúlica superior de Zumaya. Cemento. Portland de las más acreditadas fábricas. Azulejos. Tuberías de gres, cemento y barro. Baldosas de todas clases. Yeso, etcétera, etc.

JOAQUIN MADRAZO

Almacenes: Muelle de Mallaño Calle de Madrid, números 1 y 16 y Itanamenor, 9.

GABINETE

para un matrimonio sin hijos ó dos caballeros. Informarán en esta Administración.

PARA COMER BIEN Y BARATO

EL MODERNO, (antes Cenizas) Única casa para viajeros.—Rincón, 6 y 7.

Ganado suizo

Se vende de las razas Schvitz, Bernesa, Friburguesa y Grisoua. Estas razas son reconocidas en el mundo entero como las mejores productoras por su calidad de leche, buena aptitud al trabajo y fácil alimentación.

Se garantiza la raza y la procedencia. Los encargos se dirigen a don Alfonso Semadoni, Hotel Restaurant Suizo en Liérganes.

DEPOSITO DE MIRAGUANO

de la India, clase superior peinado, a 3 pesetas kilo; en partidas de 40 kilos precio convencional.

Trajes ingleses de todas clases y tamaños. Té de la China, marca Emperador. Amateñas de al paca inglesa, precios de fábrica.

Telas impermeables para camisas. Impermeables ingleses para caballeros, señoras y niños. Teller de camisería y ropa blanca. Santos Capa.—San Francisco, 3.—Santander

Advertisement for D. JULIANA RUIZ FERNÁNDEZ, announcing her death at 77 years old. Includes details about her family and funeral arrangements.

Advertisement for GRAN SASTRERÍA MODERNA, located in San Francisco, 33, frente a la Iglesia. Offers clothing and fabrics.

Advertisement for Colchoneros a domicilio, offering mattresses and bedding services. Includes contact information and a list of services.

Advertisement for Mucho gastamos, a store selling various goods. Features a list of products and prices.

Advertisement for CATECISMO DE Maquinistas y Fogoneros, a religious text for railway workers. Includes a list of prices.

Advertisement for OBRAS DE ANGEL GANIVET, featuring various books and publications.

Advertisement for Gremio de garbanzos por mayor, a group for chickpea suppliers. Includes contact information.

Advertisement for Cura primavera de la sangre FERRO-QUINA-BISLERI, a medicinal product for blood purification.

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or publication information.

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for 'SUSCRIPCIÓN' and 'ANUNCIOS'. It lists rates for different subscription periods (trimestre, semestre, año) and for various types of advertisements (linea, columna, plana entera).

Table with columns for 'ESQUELAS DE DEFUNCIÓN'. It lists rates for different types of funeral notices (plana, columna, plana entera) and for different positions (1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª).

Table with columns for 'PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN'. It lists rates for subscriptions in different locations (Bilbao, Santander, etc.) and for different types of publications (diarios, revistas, etc.).

Número suelto, 5 céntimos.—Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta.—Pago adelantado.—Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

Advertisement for 'Allicoek' and 'Píldoras de Brandreth'. It features illustrations of people applying plasters and taking pills, and text describing the benefits for various ailments like rheumatism and kidney stones.

Advertisement for 'Azúcar de Cerezas "LANSPELL"'. It features a central illustration of a box of candy and text describing it as a purgative for children and a delicacy for adults.

Advertisement for 'JARABE DE GIBERT'. It features a central illustration of a bottle of syrup and text describing its use for various ailments, particularly related to the urinary system.

Advertisement for 'LA LUZ RIBERA, 21'. It features a central illustration of a light fixture and text describing electrical services and repairs.

Advertisement for 'TRASPASO'. It describes a business opportunity for sale, mentioning a grocery store and its location.

Advertisement for 'Buena ocasión'. It describes a business opportunity for sale, mentioning a grocery store and its location.

Advertisement for 'Abonos químicos'. It describes chemical fertilizers for agricultural use, listing different types and prices.

Advertisement for 'Ostras frescas'. It describes fresh oysters for sale, mentioning the location and price.

Advertisement for 'ENFERMEDADES secretas y de la piel'. It describes various medical treatments for skin diseases and other ailments, listing different types of treatments and their effectiveness.

Advertisement for 'RUBBER CO'. It features a large illustration of a woman sitting at a desk and text describing the company's products and services.

Advertisement for 'ACEITE ELÉCTRICO'. It features a central illustration of a bottle of oil and text describing its benefits for various ailments, particularly related to pain relief.

Advertisement for 'ENFERMEDADES DE LA URETRA'. It features a central illustration of a person and text describing various medical treatments for urinary tract diseases.

Advertisement for 'Grajeas Rabuteau'. It features a central illustration of a box of pills and text describing their benefits for various ailments, particularly related to blood and energy.

Advertisement for 'HAMBURG-AMERIKA LINIE'. It features a central illustration of a steamship and text describing the shipping line's services and routes.

Advertisement for 'DROGUERIA de Cubillas y Compañía'. It describes a pharmacy and its products, including various medicines and health products.

Advertisement for 'Regalo á los lectores de "El Cantábrico"'. It features a central illustration of a coupon and text describing a promotion for readers.

Table with columns for 'LISTA DE LAS OBRAS'. It lists various books and their authors, including titles like 'El Separatista', 'La Vendetta', etc.

Advertisement for 'MALA REAL INGLESA'. It features a central illustration of a steamship and text describing the shipping line's services and routes.

Advertisement for 'Habana, Veracruz y Tampico'. It features a central illustration of a steamship and text describing the shipping line's services and routes.

Advertisement for 'ESTREÑIMIENTO'. It describes a medical treatment for constipation, mentioning the location and price.

Advertisement for 'Farmacia de Vega'. It describes a pharmacy and its products, including various medicines and health products.